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一封匿名信背后的暖意
3月15日，秦同学从朋友那

里得知，宿舍楼下一间教室玻璃
门上贴着“保洁休息室”字样，她
才知道自己的建议在学校落地
了。四天前，当她将密密麻麻写
满字的建议信投递到教学楼的
校长信箱时，按照以往的经验，
她相信学校会给出反馈，但并没
有想到这么快便得到回应。

信上说明了来信目的，以及
她发现的问题和建议。平时通
过观察，她发现宿舍楼的保洁阿
姨刘丽饭点时会坐在一楼楼梯
口吃饭。和刘阿姨多次沟通交
流后，秦同学了解到她不仅没有
休息场所，也没有固定吃饭的地
方。

发现这一问题后，她之后又
在教学楼外区域随机询问一位
保洁大叔，却得出了不同的答
案：可以在教学楼的地下室休
息。但她进去之后，感觉环境潮
湿不适合久待。

为了印证问题是否具备普
遍性，她会有意识地留意教学
楼、图书馆等其他区域的保洁阿
姨和大叔的动向，并抓住机会和
他们进行沟通。她从图书馆里
的一位保洁阿姨口中得知，在电
箱门后面有一个1-2平方米的
空间，他们在休息时间可以稍微
坐着歇一会，但也没有特定就餐
的地方。

平时不上课在教学楼自习
时，她偶尔路过休息区会发现保
洁阿姨睡在长椅上。在一次偶
然的机会，她在教室自习时正好
遇到一位保洁阿姨来找空教室

吃饭。两人交流时阿姨向她透
露，虽然学校在教学楼顶楼开辟
了一层就餐区，但饭点时有很多
吃饭的同学，他们不愿意和同学
们抢占地方，所以自己一般会找
一间没有人的空闲教室，短暂借
用一下。如果有人在或者中途
有人进教室，他们会自觉出去，
以免打扰到同学。

最后她得出结论，刘阿姨的
情况并非个例。于是她便结合
自己的观察和采访，将意见和建
议匿名投递进校长信箱。

学生有所呼学校有所应
收到学校落实行动的消息

后，秦同学便将此举发布在小红
书平台，没想到收获大波好评。
其中评论大多称赞学校的执行
力以及学生的人文关怀，还有其
他学校的同学建议自家学校学
习推广并希望全国推行，甚至还
有网友受到鼓励和启发，表示打
算最近在自己学校观察后再写
信给校长信箱。

记者发现，在评论区，还有
华东政法大学的其他几位同学
此前也不约而同地在各个渠道
提出了为学校保洁人员安排休
息室的建议。华东政法大学学
生“喝掉一整个太平洋”介绍自
己也曾向学校呼吁能够给保洁
阿姨设立休息室，并为他们配齐
设备物资，包括24小时热水和带
锁储物柜、带软垫的折叠床、医
药箱和充电插座、微波炉等。

3月12日，大四国际经济法
专业的江同学也通过“华政青
年”公众号的校长信箱渠道向学
校反映“保洁阿姨没有足够的休

息 空 间 ，大 部 分 在 楼 梯 间 饮
食”。两日后，学校管理科联系
到该同学并进行了反馈：学校一
直为保洁人员提供休息场所，例
如位于五期宿舍六号楼一楼的
共享空间。同时，学校也在积极
探讨在其他区域进一步改善保
洁人员的休息环境，并逐步实施
相关改进措施。

根据每栋楼情况安排休息室
3月起，学校接到来自不同

专业不同年级的学生通过电话、
公众号、校长信箱等渠道提供的
建议，随后又重新开始启动休息
室计划。此次学校安排的就餐
休息室选址在华东政法大学五
期宿舍六号楼下，位于五期公寓
区域属于居中位置。室内30平
方米，可容纳20人就餐，配备有
空调，配备有微波炉、空调、冰
箱、沙发、桌椅、净水器。对此，
保洁阿姨们纷纷笑着表示感谢
学生对他们的关心。

物业主管卞长丽说；“学校
一共有200多名保洁人员，其中
五期公寓区域内一共有20多名
保洁人员。宿舍区域的保洁人
员此前的休息室大多都是小隔
间。除了五期公寓区域，学校教
学楼等其他区域也正在启动休
息室，为其他保洁人员安排合适
他们吃饭的地方，同时提供饭后
休息的场所。”

记者随后向后勤管理办公
室核实，办公室主任张老师表
示，之后学校会根据每栋楼的实
际情况安排休息室，考虑在相邻
区域专设一处空间供保洁人员
使用。

从建议到改变的青春进行时
除了这次建议安排保洁就

餐室，该校学生还曾提出过诸多
建议，学校也在不断完善落实
中。秦同学介绍，自己曾在大一
时通过班干部向学校学生代表
大会建议为女生宿舍楼浴室加
装门帘，不久后浴室无门帘问题
得到解决。

无独有偶，大一的史同学去
年11月向学校公众号反映希望
学校在教学楼内售卖卫生巾，以
缓解女同学的燃眉之急。基于
个人体验，她发现教学楼自动售
货机只有零食没有女性用品供
应，而“教学楼离校内超市较
远”，随后便在朋友圈询问学校
提建议的渠道。朋友也向她反
馈遇到过同样的窘境。提出建
议后不久，她接到学校管理科工

作人员电话，学校已在着手处
理，招标完成之后会进一步推进
流程。“一个月左右，各个教学楼
自动售货机货架上便多出了女
性用品。”

如今，华东政法大学学生与
学校的联络通道逐渐多样化。
学生可通过校园主页、公众号、
校长信箱等方式向学校建议。
去年1月，学校还开设了专门针
对食堂餐饮方面的投诉建议平
台——“接诉即办”热线。从去
年上线至2025年3月20日，共计
工单数1152起投诉建议，所有
意见建议都得到合理妥善解决，
参评好评率98%。华东政法大学
团委书记张晶星老师还向记者
透露，除了现有建议渠道，为完
善学生与学校之间的交流渠道，
学校还打造了校园版 12345 平
台，即将上线。

青年报记者 郭颖

本报讯 如今在上海读大
学，中午能给你带饭的除了室
友，可能还有无人机。美团无人
机复旦大学首条航线已正式开
航，最快10分钟外卖就可以送到
宿舍楼。

据悉，新航线从五角场合
生汇直飞复旦大学东区学生公
寓。一端连接着繁华的五角场
合生汇，汇聚了众多热门美食
品牌，另一端稳稳地落在复旦
大学校园内，巧妙地搭建起一
座空中美食桥梁。学子们下单
后最快约 10 分钟就能在宿舍
楼前取货。

“无人机配送进校园，是希
望用科技更好地满足校园外卖
需求。”据无人机外卖相关负责

人介绍，校园场景长期是外卖消
费的高地，相关区域在午晚高峰
时段的运力承压较大。

此外，无人机空投柜入驻
前，东区学生公寓的外卖拿取
也颇为不便，“大家的外卖日
常只能堆放在东区出入口的架
子上，很容易出现错拿、漏拿
的情况。”

此次航线的开通，将有效解
决上述难题。无人机不仅提供
了更加快捷高效的配送服务，空
投柜也可提供安全、有序的存放
空间，改善取餐环境。

值得一提的是，此次投入运
营的第四代无人机，桨叶采用
边界层流动控制技术抑制噪
音，在 50 米外运行时的噪音仅
为约51dBA，低于两人正常交谈
的声音水平，最大程度减少对

校园环境的干扰，确保宁静的
学术氛围不受影响。同时，在
隐私保护方面，传感器所采集
的信号仅用于传感障碍物和地
形 信 息 ，为 安 全 飞 行 提 供 依
据。所有信号均按国家相关部
门要求进行加密管理，全程自
动化完成，让师生们无需担忧
隐私泄露问题。

记者获悉，航线顺利开通的
背后，离不开复旦大学与杨浦区
政府的大力支持。双方积极推
动共建无人机低空物流配送新
场景，开展低空经济试点实践与
产学研合作。此次无人机配送
成功进入校园，便是这一合作愿
景的生动实践，不仅提升了校园
生活的便利性，也为无人机技术
在城市物流领域的应用探索出
了新路径。

青春之声撬动校园微改造
这个保洁休息室96小时落地 见证学生学校双向奔赴

最快10分钟，无人机外卖送到复旦宿舍楼

华东政法大学大三学生秦同学怎么也没有想到，自己在小红书
发布的一条关于学校落地保洁休息室的笔记能收获1.7万点赞。而
她从评论中才得知还有很多和她不谋而合的同学，在此之前都通过
不同方式提出类似建议。在学生们的呼吁下，学校在昨天正式投入
使用就餐室。 青年报见习记者 朱彬

▲教室玻璃门上贴
了“保洁休息室”字样。

教学楼内的校长
信箱。

无人机送外卖。 受访者供图
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